

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Un furioso temporal de nieve, viento y agua se ha desencadenado en estos últimos días ocasionando enormes estragos en toda España y en el norte de Africa, constituyendo la nota de actualidad en la prensa y la mayor preocupación del Gobierno en estos momentos, pues esto agravará lamentablemente la crisis de trabajo y el problema de las subsistencias.

Las más castigadas han sido las ricas y hermosas provincias andaluzas de Sevilla, Córdoba, Málaga, Jaén y Cádiz donde los ríos se han desbordado inundando campos y ciudades, echando a perder las cosechas, impidiendo el tráfico por carreteras y vías de ferrocarril, matando miles de cabezas de ganado, y lo más sensible, ocasionando muchas víctimas personales.

El telegrama ha transmitido los horrosos detalles de la hecatombe que causan espanto tan solo al leerlos.

Creemos que el Gobierno, que tanto lamenta estos sucesos, por los desastrosos efectos que originan, atenderá solícito a tantas pobres familias que quedan sin hogar y sin pan.

Ayer en el Gobierno civil de la provincia se acordó por la mayoría de los representantes en Cortes de la provincia la distribución que se ha de dar a las 225.000 pesetas que el Gobierno ha de librar a los pueblos perjudicados por las últimas inundaciones.

Dicha suma será repartida en la siguiente forma:

- Murcia, 75.000 pesetas.
- Cartagena, 40.000.
- La Unión, 20.000.
- Calasparra, 20.000.
- Cieza, 20.000.
- Abarán, 2.000.
- Alcantarilla, 1.500.
- Albudeite, 2.000.
- Archena, 2.500.
- Alguazas, 3.000.
- Blanca, 5.000.
- Beniel, 2.500.
- Cotillas, 2.000.
- Campos, 2.000.
- Ceuti, 3.000.
- Lorquí, 2.000.
- Molina, 4.000.
- Moratalla, 3.000.
- Ojós, 2.000.
- Ricote, 2.000.
- San Javier, 2.500.
- Ulea, 2.000.
- Villanueva, 2.000.
- Pacheco, 5.000.

El fin a que se dedicarán estas cantidades será, reparación de caminos, y construcción de cauces y otras obras de previsión contra posibles inundaciones.

Entendemos que el total de fondos para atender a todas las necesidades de esta provincia, es muy exiguo y con las cifras anotadas no hay ni para empezar.

No sabemos si de haber tenido algún ministro en el poder, de esta provincia, o alguna persona que hubiese influido con más interés y ascendiente se hubiese conseguido mayor cantidad pero ya veremos si a las otras provincias damnificadas se les atiende con mayor esplendidez.

Los murcianos se animan para celebrar sus célebres fiestas de Abril.

Tienen ya acordadas las corridas de toros para los días 8 y 10, pues están firmados los contratos de los toreros y apartados los toros.

El ilustre Benavente que ha sido invitado para tomar parte en la fiesta literaria que se celebrará en honor de Cervantes, ha contestado que, asistirá con mucho gusto a este festival.

La junta de la Batalla de Flores ha acordado en su última reunión invertir 5000 pesetas en premios para este festejo en la forma siguiente:

Los premios para carrozas serán de 1.000, 750, 600, 500 y los dos últimos de 350 cada uno.

Los de coches y automóviles serán de 400, 250 y 150 cada uno.

Además se darán numerosos premios consistentes en objetos de arte, regalos de importantes personalidades.

Un premio de Honor, completará la numerosísima serie de los que este año se ofrecen a los concurrentes a la Batalla de Flores.

La comisión recaudadora y la de propaganda no descansan en sus trabajos.

Como todos los años Cartagena contribuirá al entusiasmo de Murcia en sus tradicionales fiestas, asistiendo y participando de ellas como conviene a una ciudad hermana.

## Alemania económica

### 870 millones de hombres contra 160

Patentes han quedado el número y calidad de los pueblos y razas de color que se han transportado a los frentes guerreros en Europa, para con la ayuda de aquellas gentes exóticas, tratar de vencer a los Imperios Centrales, puesto que las metrópolis adversarias se juzgan impotentes.

Importancia militar, sociológica y de orden moral, con otras más, tiene y ha de tener desde el puesto de vista de la economía mundial. Una inmigración en Europa de brazos procedentes de pueblos salvajes ha de revestir aún mayor trascendencia que la que tuvo y tiene en los Estados Unidos del Norte de América, nación que más o menos pronto se ha de ver obligada a medir sus armas con el Japón, porque el Imperio del Sol naciente quiere dominar en Asia, en la Polinesia, y que el Pacífico sea suyo. Pretende colonizar con nipóns las tierras norteamericanas del Oeste, sobre todo de California, así como las islas Navaí. La unión norteamericana contraría esta aspiración nacional y del gobierno de Tokio.

Todos recordamos también la eterna cuestión de los negros en los Estados Unidos, que allí se juzga como no menor peligro. La existencia de diez u once millones de personas africanas descendientes de las tribus sudanesas y otras del Continente negro, es magno problema.

Los economistas, los sociólogos, todos los hombres de ciencia, se preguntan: ¿qué alteraciones no sufrirán los jornales y demás remuneraciones del trabajo en Europa, con la llegada de amarillos y de negros? ¿No es sabido de todos que los pueblos asiáticos, que las razas del extremo Oriente, especialmente, se conforman recibiendo cada día en pago de su labor, aunque esta sea de delicadas horas, unos puñados de arroz y un corto número de monedas de bronce? Inglaterra y Francia han emprendido un camino absurdo y de él tendrán que apartarse más o menos pronto y forzosamente, porque la lógica impone sus razonamientos hasta a los ilusos y a los desequilibrados.

Hoy queremos señalar la cuantía total de personas de los pueblos adversarios, no por que todas sus poblaciones luchan con las armas en la mano, sino porque en crecidísimas proporciones no dejarán de auxiliar a los guerreros, en otros órdenes. ¿No prestan ayudas importantes hasta los ancianos y aún los niños de edades escolares? ¿No es conocido de todos que las muchachas y las mujeres de los Imperios Centrales están prestando heroicos servicios en los hospitales, en las enfermerías, en los sanatorios, así como en las fábricas y en otros departamentos?

Hay quienes creen que el feminismo había triunfado después de la guerra. Nosotros juzgamos modestamente que hoy solamente sufre, y habrá de sufrir después, una transformación, porque el puesto por excelencia para la mujer es el hogar y el matrimonio. Lo que si creemos es que en algunas naciones, como Francia, habrán de fomentarse los enlaces matrimoniales recurriendo a toda clase de estímulos, incluso la de subvencionallos con premios en metálico, dispensas de tributaciones y otras medidas, porque en la vecina República del Norte se están produciendo inconmensurables desequilibrios vitales por la guerra.

En nuestra opinión no surgirán graves competencias entre el masculismo y el feminismo, sino que muy pronto se llegará a la armonía entre los dos sexos, porque nadie olvidará que si el Creador dió a Adán y a sus descendientes, en la mujer una compañera y no una esclava, esta mujer ha de recordar siempre que cada sexo tiene su especial, su peculiar misión social y que no pueden ser violentadas, sin sanción, las leyes del mundo físico e intelectual y moral.

La Religión habrá de intervenir en grado extraordinario cuando la paz brille en el hoy horizonte guerrero, sobre todo en los problemas de carácter social y de índole económica que han de surgir, varios de ellos en proporciones gigantescas.

Esta señalada situación es la que han creado los adversarios de Alemania, aprovechándose de sus masas de hombres y recurriendo a todos los medios. Veamos ahora las poblaciones globales.

Grupo de la Entente. El Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda, con únicamente cuarenta y seis millones y medio de habitantes en la metrópoli (cantidad no mucho mayor que el doble de la población de España) reúne, agregando la de sus colonias, dominios, posesiones, dependencias y protectorados, más de 425 millones de súbditos que dependen del gobierno de Londres. Rusia cuenta con 169 millones de habitantes y Francia con 95, incluyendo su imperio colonial. El Japón tiene 72 millones de personas; Italia, 96; Bélgica, 22 y medio, agregando la población africana del Congo; Portugal, 15 y medio, con sus gentes coloniales; Rumanía, 7 y medio; Serbia, 4 y medio y Montenegro escasamente medio millón de personas. Reunidas todas estas poblaciones de los países de la Entente presente, aunque las cifras son todas ellas anteriores a la guerra, por lo cual hoy seguramente están muy mermadas, aparecen en conjunto global, unos 870 millones de pobladores.

Imperios centrales. Tiene hoy Alemania, según todos sabemos y han sido confirmados recientemente por radiogramas germanos, unos 70 millones de almas. Cuenta Austria-Hungría, agregando la población de Bosnia-Herzegovina, con más de 53 millones. Turquía, incluyendo sus posesiones, reúne 30 millones y, finalmente, Bulgaria aparece con 4 millones y medio. En conjunto suman cerca de 160 millones de habitantes.

El balance de poblaciones, antes de la guerra, era así:

Entente: 870 millones de personas, en conjunto  
Imperios Centrales: 160 millones de habitantes.

El contraste al estallar el conflicto, era que Inglaterra, Rusia, Francia y demás aliados poseían cinco veces y media más de población que la imperios del centro de Europa.

La situación presente todos los conocemos y el desnivel es bastante menor, porque Alemania y sus amigos se han conquistado a Bélgica, una parte muy rica e importante de Francia, Serbia, Montenegro, Albania, Rumanía, Polonia, Lituania, territorios valiosos de las provincias bálticas que Rusia tenía, con otros más, sometidos, etc. De todas estas tierras, que suman un muy crecido número de miles de kilómetros cuadrados, su población, que es de varios millones de almas, en mayor o menor proporción respectivamente, depende hoy de los Imperios.

Pero se utilicen unos o se empleen otros datos, siempre resultará que los balances de poblaciones de los países hoy incluidos en la Entente y de los Imperios presentan un desnivel muy crecido en favor de los adversarios de Alemania y de sus amigos auxiliares.

Y no obstante este desnivel tan gigantesco, esta diferencia tan colosal, los Imperios han podido y pueden seguir venciendo por la ayuda de Dios, el genio de sus militares y la sabiduría de sus soberanos y gobernantes. Y además, por la sapientísima organización económica nacional y familiar, ante y post-bellum.

Eduardo Navarro Salvador

**J. CASAU**  
FOTOGRAFO  
SUCESOR DE GOMEZ ROS  
Osuna (antes Cañón), n.º 3

## Sesión del Ayuntamiento

A las once de hoy se ha constituido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal, bajo la presidencia del alcalde interino don Casto Fernández.

Abierta la sesión el secretario señor Carraño dió lectura al acta de la sesión del pasado viernes y después de ser aprobada se procedió al despacho de los siguientes asuntos que estaban señalados en la orden del día.

Distribución de fondos para atender a las obligaciones municipales del presente mes.

Aprobado.  
Extracto de los acuerdos tomados por la corporación municipal en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Febrero.

Fue aprobado acordándose se remita al «Boletín Oficial» para su inserción.

Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación del padrón para la percepción del impuesto sobre depósitos de carbones, petroleos y demás infamables.

De conformidad.

Informes de la Comisión de Fomento y de Hacienda proponiendo se abonen a don José Estrella 42 pesetas como indemnización de un trozo de terreno ocupado con la construcción del camino de Pozo Estrecho al Albuñón.

Aprobados.

Informes de la Comisión de Policía, proponiendo se autorice a don Vicente Navarro para que construya dos almacenes con carácter provisional en los terrenos que posee en la parte izquierda de la salida de las Puertas de San José, y a don Angel de la Iglesia ampliar la caseta que tiene instalada en la diputación del Estrecho con una casa vivienda para el vigilante del transformador que existe en aquel sitio.

Respecto al primer asunto el señor Ortega propone que se apruebe salvando la responsabilidad que le puede corresponder al Ayuntamiento acordándose así y el segundo fué aprobado de conformidad.

Oficio del señor Juez de Instrucción ofreciendo a este Ayuntamiento la causa que se sigue contra el periódico «El Independiente» por injurias a la Autoridad.

El señor Castaño dice que desconoce los hechos y que no se muestre parte al Ayuntamiento pero sin perder sus derechos para el día de mañana.

Y con esto se dió por terminado el acto al que asistieron los señores Ortega, Castaño, Nadal, Escudero, Roche, Martínez (D. S.) y Calín.

## De Sociedad

Los que viajan  
Marchó a Orihuela acompañado de su distinguida esposa nuestro apreciable amigo don Joaquín Alonso.

— Acompañado de su distinguida esposa ha marchado a la Corte el contador de navío don Francisco Bosch.

— Marchó a Alicante el eminente pianista don Arturo Rubinstein.

— Salieron para Murcia don Juan Sole y don Bartolomé Alou.

### Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro amigo don Andrés Palacios, Administrador que fué de este periódico.

— Completamente restablecido de la enfermedad que le obligó a guardar cama unos días hemos tenido el gusto de saludar hoy a nuestro respetable amigo el ex-senador del Reino Excelentísimo señor don Luis Angosto Lapizburu.

### Letras de luto

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se han celebrado esta mañana misas de Requiem en sufragio del alma del que en vida fué nuestro amigo don Miguel Cabanellas.

### Nuevos hogares

Esta tarde a las cinco se ha celebrado en la iglesia castrense de Santo Domingo, el enlace de la bella y distinguida señorita Laura Lucas Hernández con el joven don Benito Marín Pereda. Los nuevos esposos han sido apadrinados por el joven don Antonio Lucas y la bella señorita Ascensión Lucas, hermanos de la novia.

Después de la ceremonia los nuevos esposos e invitados pasaron a casa de los padres donde se ha servido un esplendido lunch.

Nuestra enhorabuena.

## Información de Marina

### Programa

El «Diario Oficial del Ministerio de Marina», correspondiente al 2 del actual, inserta el programa de electricidad con arreglo al cual han de estudiar los aprendices topégrafos electricistas que cursan dichas asignaturas a bordo del crucero «Carlos V» y redactado en cumplimiento a lo dispuesto por Real Orden de 25 de Julio de 1916.

### Disposición

Se ha dispuesto que se explore la voluntad de los contramaestres que quieran marchar a Fernando Póo.

— Han sido pasaportados para Cádiz, con objeto de embarcar en el correo que sale para Fernando Póo, quince sargentos de Infantería de Marina.

### Ingreso

Ha obtenido ingreso en el cuerpo de Auxiliares de Oficinas Militares, el brigada de Infantería don Julio Benarro Vela.

### Destino

Ha sido nombrado profesor de dibujo de la de Hidrografía, el cuarto delineador constructor don Juan Cadenet. Junta local de pesca de este Apostadero.

Por real orden, ha sido nombrada la siguiente junta de pesca de la provincia de Cartagena, don José Paredes Jorquera, don Blas Paredes Gallego, don Ginés Martínez Paredes, don Francisco Martínez González, don Antonio Torralba Carrión, don Antonio Vera Dfaz, don Antonio Izquierdo Jiménez, don Juan Sanmartín Pérez, don José Martínez García, don Celestino Martínez García, don Antonio Martínez Laplana, don Antonio Ramos Heredia, don Joaquín Sancho del Río, naturalista; Ilustrísimo señor don José Lizana Muñoz, asesor, don Sebastián Carrasco Moreno, don Diego Carrasco Sánchez, don Simón Segura Hernández, don Vicente Pérez Sánchez, don Pedro Parades Molero, don Gregorio Ros Vera.

Se busca una sirvienta con buenos antecedentes para una familia católica.

Informarán en la Administración de este periódico.

## Hace cuarenta años

MARZO  
9  
Viernes  
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

En el escrutinio general celebrado hoy ante el señor Juez de primera instancia han quedado proclamados diputados provinciales por el partido judicial de Cartagena los señores don Luis de la Guardia y Miró, don Ramón Vellero Benedicto y don Miguel García Sánchez.

Por el distrito judicial de La Unión los señores don Román Sánchez, don Simón de Aguirre y don José María Pelegrín.

Se ha abierto el servicio oficial y en breve quedará para el servicio público la estación telegráfica en la cercana villa de La Unión, enlazada ya con esta capital por un tranvía a vapor.